

El discurso patriótico de Pedro José Agrelo en la Gazeta de Buenos Aires (1811)

Ariel Alberto Eiris
Conicet/UCA/USAL

Pedro José Agrelo fue un letrado de activa participación política en el proceso revolución del Río de la Plata. Luego de perder su posición como funcionario realista en el Alto Perú, se integró a los grupos revolucionarios de Buenos Aires. Desde allí redactó la *Gazeta de Buenos Aires*, pudiendo lograr su aceptación en la dirigencia política. Fue en ese marco, en que desde el periódico señaló numerosas referencias a la guerra revolucionaria, ampliando la visión del conflicto a escala atlántica, y no sólo local. A lo largo de ello, realizó un discurso con singulares lenguajes centrados en el “patriotismo” y la construcción de arquetipos que pondera o criticaba. El presente estudio buscará ahondar en ese discurso patriota, para poder comprender el uso de lenguajes políticos utilizados y los simbolismos a ellos asociados por Agrelo.